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第一地产·聚焦B02

去年下半年，阳光销售成为开发
商理性御冬的销售措施，被业界广为
呼唤；今年，政府作出了实质性的举
措，于7月1日开始实施《郑州市商品
房预售信息公示办法》。从此，开发商
需在商品房预售前、预售后、销售中进
行三次公示。该办法能否助推中原楼
市实现阳光销售？对此，记者进行了
采访。

专家和业内人士普遍认为，该办
法的实施可以让老百姓充分享有知情
权，房地产业逐步走入阳光销售时代
指日可待。

晚报记者 王亚平/文 孙昱/图

河南王牌企划有限公司董事长上官同君
表示，“阳光销售是新型的销售模式，它为开发
商和购房者搭建了一个良性的沟通平台，让老
百姓充分享有知情权。”

事实上，郑州阳光销售的雏形是2005年实
施的联机备案制度，只要登录郑州房产网就可以
一目了然地查询项目的销售状况，但在实践中，
因为网民所占比例相对有限，所以效果一般。

针对已经实施的该办法，河南财经学院教

授刘社分析，《郑州市商品房预售信息公示办
法》可以让老百姓明白置业、放心置业。预售
前的公示，能够让社会各界监督这个项目是否
符合预售的基本条件；预售许可后的公示，可
以让消费者了解这个项目的总体情况；销售过
程中的公示，让老百姓了解楼盘当前的销售进
度，防止开发商捂盘。

业界人士表示，随着三公示制度的实施，
阳光销售将会很快进入楼市。

“在销售中导入阳光销售模式是规范房地
产销售市场的必然趋势，因此该办法的实施，对
购房者来讲是一种保障和支持，不过却对房地
产企业提出了更高的要求，让大家更重诚信、守
信誉。”美景鸿城项目营销总监付晶坦言。

在他们看来，尽管该办法刚刚实施，不过
可以肯定的是，商品房销售信息予以公示，将
有效抑制由于房源信息不对称造成的恶意炒
作和投机行为，降低购房风险。

《郑州市商品房预售信息公示办法》中
规定，如果有开发商没有做到三公示，老百
姓可以向房管局举报，他们会收集老百姓
意见。

刘社坦言，“这样做还不够，政府的有效监
督和奖惩措施，对办法的实施效果起着决定性
作用。如果开发商没有依办法而做，将会受到

怎样的处罚也应该有明确的规定。如果没有这
个规定或者只是处罚几百块钱，那么这个制度
也将‘束之高阁’了。”

她还指出，“三公示”内容还不够细化，除了
了解项目的开发商、建筑商等一些信息外，很多
消费者还想了解建筑面积、实用面积、绿化情
况、容积率、停车位等细节。如果将这些细节公

开亮相，公示内容并视同合同，购房者内心会更
有保障。

上官同君认为，开发商应该认识到，该办法
的实施一是通过营销手法的升级换代来改善与
消费者的关系，把购房软环境打造好；二是借此
机会，让有品牌、有责任感的开发商亮出自己的
招牌，反而更有利于销售。

导入阳光销售
助推营销升级

业内人士指出，只要能在销售过程
当中少“玩概念”，多一些实实在在的服
务，逐步走入阳光销售新时代则指日可待

上半年，全国楼市销售整体态势良
好，但下半年的市场依旧难以预料，业内
人士指出，导入阳光销售，将有效助推营
销升级。

去年以来，郑州楼市“叫卖式”、“卖拐
式”的营销手法依然普遍存在，开发商的社
会美誉度依然不高。上官同君将眼下的商
品房销售比喻为柜台销售，售货员高高在
上，老百姓信息不对称。他说，“其实，房地
产应该步入超市销售时代，让消费者有机会
了解清楚商品房的情况，再予以挑选。特别
是在下半年，在房地产大浪淘沙过程中，开
发商如果能够导入阳光销售一定会收到意
想不到的效果。”

“目前的市场及客户与 2000 年相比，
有着非常大的不同。现在的客户在购房
过程当中对房地产的了解逐步增加，此时
开发商若再对客户进行一些不透明或者
隐藏，可能会更不利于双方的交流和沟
通。”付晶认为，大家都应把阳光销售作为
房地产营销过程当中的一种创新，这样可
以使客户更能够树立信心，这对买卖双方
而言是一种共赢。

从开始的排斥到最终的自觉导入，真正
实现阳光销售会有一个过程。业内人士指
出，只要能在销售过程当中少“玩概念”，多
一些实实在在的服务，逐步走入阳光销售新
时代则指日可待。

有效实施，还需严格奖惩制度

新办法的实施，将有效改善房源信息不对称的市场弊病，但如何保证该办
法的顺利贯彻和执行，成为业界最为关心的话题

阳光销售就是公开房源、公开房价、公开优惠、公开承诺，该办法的实施是
政府在倡导阳光销售方面迈出的可喜一步

河南王牌企划有限

公司董事长上官同君

河南财经学院教授刘社

美景鸿城项目营销总监付晶

问题一：王女士想放弃经济适用房购买商
品房，问补贴新政策的内容是什么？

答：郑州市内五区的家庭，如果在 2007年
12月31日前已取得《经济适用住房购房资格证
明》，并自愿放弃经济适用房购房资格转购普
通商品住房的，对其购房面积90平方米以内部
分给予每平方米600元补贴。

申请人持身份证、2007年 12月 31日前取
得的《经济适用住房购房资格证明》到市经济
适用房管理中心申请，复核后由市经济适用
房管理中心向符合条件的补贴对象出具《郑
州市经济适用房住房补贴资格证明》。补贴
对象持《经济适用住房购房资格证明》、《郑州
市经济适用房住房补贴资格证明》，在有效期
内自主选择购买市内五区面向社会销售的普
通商品住房（不含二手房），同时应履行与房
屋开发企业签订的《商品房买卖合同》，缴纳
相关购房费用。

补贴对象到市经济适用房管理中心申请
期限截止到 2009年 12月 31日，市经济适用房
管理中心办理期限截止到2010年1月31日，区

财政办理补贴款项期限截止到 2010年 2月 28
日。

货币补贴凭房产证和购房合同实行即购
即补，不购不补；所购房屋 5年内不得上市交
易；未满5年上市交易的，须全额退还按政策享
受的补贴款项；所购房屋产权满 5年后为商品
房产权。

问题二：市民想卖房子，房子性质是房改
房。市民想问过户给买房人需要提交哪些资料？

答：可以携带以下资料到房地产管理局交
易办证大厅进行办理。（金水、惠济、管城三区
的房产到郑东新区办事大厅办理，二七、中原
两区的房产到百花路建设路交叉口的办事大
厅办理）

（1）房屋权属证书（收原件）；
（2）郑州市（省直）住房制度改革委员会办

公室批准文件（收原件）；
（3）省直房改房需提供《河南省省直单位

出售公有住房（评估）审批表》；
（4）出售公有住房协议书（收原件）；
（5）购房人员登记表（收原件）；

（6）购买方有效身份证件（出示原件，收复
印件）；

（7）房屋分户平面图2份；
（8）其他所需要件。
典型案例：
郭女士反映，今年5月12日在市房管局办

事大厅 1 楼 5 号窗口办理房屋所有权变更登
记，工作人员收取其离婚协议书原件，郭女士
认为这样不合理，称她办理其他很多事项都需
要用到离婚协议书，办事大厅应该验原件收复
印件，希望在领证时将其原件退回。

登记发证中心收到意见后与郭女士取得
联系，讲明离婚析产手续按规定需提交离婚协
议书原件存档。但为了方便群众建议其持金
水区民政部门调档的复印件也可。郭女士当
天送来盖有金水区民政局婚姻登记专用章的
写明“与原件相符”字样的离婚协议书复印件，
随后，工作人员去市房产档案处调档换取了原
协议，并通知郭女士领取了离婚协议书原件，
她对此很满意。

本报记者

本刊与房管局联合开设
“房管热线”67889900

为服务市民，方便消费者，从上周开始，本报《第一地产》与郑州市房地产管理局联合开设“房管热线”
栏目，该栏目将对“房管热线”0371-67889900接听到的相关问题，有针对性地作相关分析报道。

据悉，“房管热线”有专人接听，并对日常接收电话及录音内容进行登记、分类、统计汇总、编制报表、信
息分析，并对有关问题及时转办、回复。自热线开通以来，每天能接到百余通电话，本期撷取三个典型问题
进行刊登。

河南房地产业商会
率先组织全省自查
7月 2日下午，河南省房地产业

商会组织了首次工程总监联席会，省
内 70余家主流开发企业工程总监联
合倡议：自查自纠工程质量，确保业
主安居乐业。

河南省房地产业商会副会长兼
秘书长赵进京说，对不讲诚信的设
计、原料供应、地探等工程质量主要
环节的企业，将设立黑名单及时向行
业公布。“下一步，河南省房地产业商
会还计划设立试点，让业主委员会或
组织购房准业主全程监督工程质
量。” 梁冰

环渤海房产论坛
认为地产业需理性
7月 4日，在房龙网主办的京津

环渤海房地产论坛上，与会的专家
学者、开发商代表就目前楼市出现
的“抢地潮”、“泡沫论”等问题表达
了自己的看法，认为地产界回归理
性才是政府和开发商需真正考虑
的问题。

中国房地产协会副会长兼秘书
长朱中一在演讲中指出，“房地产需
要的是理性发展，房企要研究房地产
的市场规律问题”，投资要保持合理
的规模，房价定位也要合理。中房集
团理事长孟晓苏认为，频繁出现的地
王现象，会抑制需求，不利于楼市健
康发展。 王磊
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